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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Entrega Congreso medalla “Melchor Ocampo” a medio especialista en cáncer de 
próstata y destacado artista plástico de Michoacán 
https://grupomarmor.com.mx/2024/06/19/entrega-congreso-medalla-melchor-ocampo-a-
medio-especialista-en-cancer-de-prostata-y-destacado-artista-plastico-de-michoacan/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/piden-a-congreso-de-michoacan-reivindicar-
humanismo-de-melchor-ocampo/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/entregan-condecoracion-de-presea-
melchor-ocampo-a-medico-y-artista-plastico/ 
https://postdata.news/condecoran-con-presea-melchor-ocampo-a-medico-y-artista-
plastico/ 
https://www.contramuro.com/galardonados-presea-melchor-ocampo/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/reconoce-el-congreso-al-urologo-juan-bosco-y-
al-artista-nicolas-de-la-torre-12109996.html 
La condecoración “Melchor Ocampo”, fue entregada este miércoles por la 75 Legislatura, a 
los hombres destacados en Michoacán, el Urólogo especialista en la lucha contra el cáncer 
de próstata, Juan Bosco Martínez Mejía y el artista plástico, Nicolás de la Torre Calderón. 
En sesión solemne, los diputados asistentes al pleno del Congreso local, entregaron las 
dos medallas que son el máximo galardón que entrega cada año la 75 Legislatura del 
estado. Al evento, acudieron los familiares de Martínez Mejía y de la Torre Calderón, así 
como también el secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres, y el presidente del Poder 
Judicial de Michoacán, Jorge Reséndiz. Después de la entrega de la condecoración, el 
Urólogo galardonado, se pronunció en favor del humanismo y de que éste permanezca en 
todas las Universidades públicas, así como privadas para la mejora de la educación. 
 
Designa Congreso de Michoacán a 3 magistrados del Poder Judicial  
https://www.quadratin.com.mx/politica/designa-congreso-de-michoacan-a-3-magistrados-
del-poder-judicial/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/designa-75-legislatura-a-magistrados-y-
magistrada-del-poder-judicial/ 
https://moreliactiva.com/designa-75-legislatura-a-magistrados-y-magistrada-del-poder-
judicial/ 
https://metapolitica.news/2024/06/19/designa-75-legislatura-a-magistrados-y-magistrada-
del-poder-judicial/ 
https://postdata.news/designa-congreso-de-michoacan-3-magistrados-del-poder-judicial/ 
https://www.changoonga.com/2024/06/19/michoacan-75-legislatura-designa-a-
magistrados-y-magistradas-del-poder-judicial/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/congreso-de-michoac%C3%A1n-se-pone-al-
corriente-con-designaciones-de-magistraturas-en-el-poder-judicial 
Tras varias semanas de retraso, que llevaron al Poder Judicial a retrasar la resolución de 
diversos asuntos, finalmente este miércoles el Congreso de Michoacán designó a tres 
magistrados del Supremo Tribunal de Justicia. En sesión pública, los legisladores presentes 
colocaron uno a uno su voto secreto en una urna transparente de cristal, por cada uno de 
los elegidos en tres ternas de igual número de salas, y posteriormente se procedió a la toma 
de protesta de manera individual. Para la Primera Sala Civil del Supremo Tribunal de 
Justicia, el Congreso del Estado designó a Genaro Álvarez Pérez, quien obtuvo 28 votos, 
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mientras que Ma. Elena Veloz Díaz obtuvo sólo siete votos; Alejandro Moreno Villanueva 
no tuvo ningún voto. 
 
Prevén diputados baja de 300 trabajadores para no heredar nuevas plazas  
https://www.quadratin.com.mx/politica/preven-diputados-baja-de-300-trabajadores-para-
no-dejar-nuevas-plazas/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/06/19/congreso-aun-valora-la-basificacion-de-personal-
para-la-siguiente-legislatura/ 
Con la finalidad de no engordar más la nómina ni complicar las finanzas de la 76 Legislatura, 
los 40 diputados de la 75 Legislatura del Congreso de Michoacán, que dejarán las curules 
en septiembre, prevén llevarse consigo a cerca de 300 personas que contrataron a su 
ingreso, en 2021. Entrevistada este miércoles, en el marco de una sesión legislativa, la 
presidenta de la Mesa Directiva del Congreso de Michoacán, Ivonne Pantoja Abascal, no 
dejó claro si habrá o no basificados, pero dijo que es un compromiso que cada legislador 
se lleve consigo a los miembros de su equipo de asesores. Sobre el tema, dijo que asunto 
ya está en pláticas con la Junta de Coordinación Política y con los líderes del Sindicato de 
Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (STASPLE), entre quienes existe una 
demanda de basificación de algunos empleados, pero subrayó que se tomarán decisiones 
de manera “muy responsable”.  
 
No descarta presidenta del congreso un periodo extraordinario 
https://indiciomich.com/no-descarta-presidenta-del-congreso-un-periodo-extraordinario/ 
La presidenta del congreso de Michoacán, Laura Ivonne Pantoja Abascal, no descató un 
posble periodo extraordinario en el poder legislativo una vez que concluya el periodo 
ordinario el próximo 15 de julio. Sobre lo anterior la presidenta aseguró que existe voluntad 
para sesionar después del periodo ordinario, pues mencionó, la 75 legislatura termina en 
septiembre. “Hay voluntad de que haya un periodo extraordinario, aquí todos sabemos que 
salimos hasra septiembre y nosotros podemos seguir trabajando y darle prioridad a todos 
los temas”. 
 
En Michoacán, “por el bien de todos, primero los pobres”, asevera Fidel Calderón 
https://metapolitica.news/2024/06/19/en-michoacan-por-el-bien-de-todos-primero-los-
pobres-asevera-fidel-calderon/ 
https://indiciomich.com/en-michoacan-por-el-bien-de-todos-primero-los-pobres-fidel/ 
Por unanimidad, el pleno del Congreso del Estado de Michoacán, aprobó la iniciativa del 
diputado Fidel Calderón Torreblanca, que obliga al Gobierno del Estado y a los gobiernos 
municipales, a concurrir con la Federación en la promoción y acceso de las michoacanas y 
michoacanos a los programas de bienestar, creados por el presidente Andrés Manuel López 
Obrador, así como a los que implementará la presidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo. 
En entrevista, el diputado explicó que plasmar esta obligación en la Constitución del Estado, 
significa garantizar mejores condiciones de vida para la población michoacana, 
particularmente para los más pobres y fortalecerá el arranque de los programas anunciados 
por la presidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo, que consisten en otorgar beca universal 
a todos y todas las niñas de educación primaria que estudien en escuela pública y otorgar 
una pensión a las mujeres a partir de los 60 años.  
 
Gobierno estatal y ayuntamientos deberán promover el acceso a los programas del 
bienestar 
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https://postdata.news/gobierno-estatal-y-ayuntamientos-deberan-promover-el-acceso-a-
los-programas-del-bienestar/ 
Por unanimidad, el Congreso de Michoacán, aprobó reformas a la Constitución de 
Michoacán para que el gobierno estatal y los ayuntamientos concurran con la Federación 
en la promoción y acceso a los programas de bienestar. La propuesta fue presentada por 
el diputado local de Morena, Fidel Calderón Torreblanca quien señaló que es una reforma 
al artículo segundo, que armoniza la Constitución estatal con la que promovió el presidente 
Andrés Manuel López Obrador en el año 2019 al artículo cuarto de la Constitución del país 
en materia de. Bienestar. “Hoy se está reconociendo en la Constitución de Michoacán el 
derecho que tienen las y los michoacanos a acceder al bienestar, y específicamente se 
obliga al gobierno del estado y a los gobiernos municipales por mandato constitucional a 
que concurran con el Gobierno Federal para que puedan acceder las michoacanas y 
michoacanos de manera más fácil a estos programas de bienestar“, señaló 
 
Ombudsperson, “en la mira” del Congreso; su informe carece de información, revela 
dictamen 
https://metapolitica.news/2024/06/19/ombudsperson-en-la-mira-del-congreso-su-informe-
carece-de-informacion-revela-dictamen/ 
El ombudsperson, Marco Antonio Tinoco Álvarez, fue exhibido por el pleno de la 75 
Legislatura y éste exhortó a que informe y rinda cuentas sobre la labor que realiza al frente 
de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH). De manera adicional, se pidió a 
la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), que pida al organismo 
jurisdiccional realice un trabajo de fiscalización sobre el manejo de recursos relativo al 
periodo 2022-2023. El periodo en referencia es sobre el cual hizo llegar un informe de 
actividades anual al Congreso del Estado al cual está obligado. Frente a la revisión que 
hizo la Comisión de Derechos Humanos del Congreso, que preside la diputada Ivonne 
Pantoja Abascal, ésta dictaminó exhortarle “nuevamente” a que el ombudsperson “informe 
con transparencia y rinda cuentas oportunamente, porque el informe carece de método 
científico, ante la ausencia de elementos de carácter cuantitativo y cualitativo”.  
 
Ataja Daniela de los Santos señalamientos en su contra 
https://www.contramuro.com/daniela-de-los-santos-senalamientos-electorales/ 
Daniela de los Santos atajó los señalamientos en torno a su papel en las elecciones, con 
su candidatura, en donde se le acusa de haber jugado para favorecer a Morena. Ella 
subraya que fue la candidata del PRI que más votos obtuvo en las locales michoacanas. 
En las versiones intrapartidistas sobre lo sucedido en las elecciones locales, de la 
legisladora tricolor se ha señalado que no operó en su campaña por la diputación local 
debido a un acuerdo con Morena, vía su compañero de Legislatura, Marco Polo Aguirre 
Chávez.  
 
#Michoacán Aunque Sean 40 Polícias En Paro Son Un Foco Rojo: Diputada De Los 
Santos 
https://www.changoonga.com/2024/06/19/michoacan-aunque-sean-40-policias-en-paro-
son-un-foco-rojo-diputada-de-los-santos/ 
La diputada priísta, Daniela de los Santos Torres, advirtió que, la situación con los 
elementos de la Guardia Civil (GC), representa un foco rojo que el gobierno del Estado, 
debe atender de inmediato para resolver el conflicto. De los Santos Torres, destacó 
que, aunque se trate de solo 40 policías, como lo mencionó el gobernador Alfredo Ramírez 
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Bedolla, sus peticiones deben ser escuchadas y atendidas. Más allá de la demanda de los 
policías de destituir a José Alfredo Ortega Reyes, titular de la Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP), la diputada insistió en la necesidad de evaluar si el mando militar está 
logrando resultados efectivos para la entidad. 
 
Suspensión de exportaciones, afecta al 80% de productores de aguacate: diputado 
local 
https://postdata.news/suspension-de-exportaciones-afecta-al-80-de-productores-de-
aguacate-diputado-local/ 
Tras la suspensión de la exportación de aguacate, decretada por la embajada de Estados 
Unidos luego de que dos de sus trabajadores presuntamente fueron agredidos, el diputado 
local por Movimiento Ciudadano (MC), Víctor Manuel Manríquez González, alertó que existe 
preocupación ya que miles de toneladas se estarían perdiendo. En entrevista, el 
expresidente municipal de Uruapan, dijo que son más de 2 millones y medio de toneladas 
que se producen al año de aguacate, que dejan 3 mil millones de dólares de ganancias, por 
lo que la suspensión de las exportaciones, afectaría a un 80 por ciento de los productores. 
Recordó que el sistema-aguacate tiene toda una programación desde los huertos, el 
proceso de selección y el envío, pero en estos momentos están miles de toneladas en la 
congeladora. 
 
En El Congreso De Michoacán Muestran Preocupación Por Veto Al Aguacate Y Paro 
Policial 
https://www.changoonga.com/2024/06/19/en-el-congreso-de-michoacan-muestran-
preocupacion-por-veto-al-aguacate-y-paro-policial/ 
La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Ivonne Pantoja Abascal, 
reconoció que, tanto la problemática del plantón que mantienen los elementos de la Guardia 
Civil (GC), como la paralización de las exportaciones de aguacate y mango a Estados 
Unidos, son temas que preocupan al parlamento michoacano. La legisladora local informó 
que, han estado en constante diálogo con el gobierno del Estado, para determinar si el 
Congreso de Michoacán, puede ayudar de alguna forma a resolver estas situaciones. 
 
Boletines: 
 
Reconoce 75 Legislatura a Juan Bosco Martínez y a Nicolás De La Torre con la 
Condecoración “Melchor Ocampo” 
En Sesión Solemne, la 75 Legislatura de Michoacán reconoció e impuso el máximo 
galardón que otorga el Congreso del Estado, la condecoración “Melchor Ocampo”, al doctor 
Juan Bosco Martínez Mejía y al maestro Nicolás De La Torre Calderón, por sus 
aportaciones y servicios a Michoacán y al país. Dicha condecoración se entrega en 
memoria del Aniversario Luctuoso del abogado José Telésforo Juan Nepomuceno Melchor 
de la Santísima Trinidad Ocampo Tapia, conocido como: Don Melchor Ocampo, el 
reformista liberal, diputado y ministro de guerra, precursor de la Independencia de México. 
 
Designa 75 Legislatura a magistrados y magistrada del Poder Judicial 
El Pleno de la 75 Legislatura designó a Alejandra Elenni Velázquez Espino, como 
magistrada de la Primera Sala Penal; a Genaro Álvarez Pérez, magistrado de la Primera 
Sala Civil, y a Iván Enock Barragán Estrada, magistrado de la Novena Sala Civil, del 
Supremo Tribunal de Justicia del Estado, por un periodo de cinco años. El proceso de 
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selección y designación de la y los magistrados, fue el mismo para todas las Salas: el 
Consejo del Poder Judicial del Estado de Michoacán, emitió convocatoria para las y los 
interesados en participar en los respectivos concursos de oposición, posteriormente 
enviaron al Congreso del Estado una lista de aspirantes para cada sala. 
 
Llama Lupita Díaz a la concordia y a fortalecer tejido social 
Más allá del proselitismo y la contienda democrática, somos responsables de ser y 
fortalecer un tejido social del que somos parte, por lo que se debe tener claro que hoy es 
tiempo de concordia, afirmó la coordinadora del Grupo Parlamentario del PRD en la LXXV 
Legislatura, Lupita Díaz Chagolla, en el marco de la condecoración de la presea “Melchor 
Ocampo” que otorgó el Congreso Local a el Maestro Nicolás de la Torre Calderón y el 
Doctor Juan Bosco Martínez Mejía. Al hacer uso de la palabra, la líder de la bancada 
perredista en la sesión solemne, recordó el legado de Melchor Ocampo y resaltó “nos 
convoca a la identidad de un pensador que profesó la unidad nacional por encima de 
cualquier credo o pertenencia”. 
 
Exhorta Mayela Salas a garantizar la entrega de planta forestal 
Con la finalidad de cumplir con las diferentes estrategias de reforestación en el Estado de 
Michoacán, la diputada local, Mayela Salas, realizó un exhorto al poder Ejecutivo de la 
entidad para que se libere la planta forestal que se encuentra en los viveros de la COFOM.  
Salas Sáenz, señaló  que la reforestación es una de las estrategias más efectivas para 
combatir el calentamiento global, ya que los árboles juegan un papel crucial en la absorción 
del dióxido de carbono, la producción de oxígeno, la conservación de la biodiversidad y la 
protección de las fuentes de agua. 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
PAN no ha definido sucesor para presidencia de Cotija 
https://primeraplana.mx/archivos/997176 
https://www.contramuro.com/presidencia-municipal-cotija-acefalia/ 
A más de dos semanas del asesinato de la presidenta municipal de Cotija, Yolanda Sánchez 
Figueroa, la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN), del que emanó la 
alcaldesa, todavía no define quién la sucederá en el cargo. De acuerdo con la diputada local 
Ivonne Pantoja Abascal, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso local, no hay 
condiciones de seguridad en el municipio que garanticen la integridad de quien llegue a la 
presidencia municipal, por lo que no hay quien acceda a ocupar el cargo.  
 
Una burla, que hombres suplanten a lesbianas en cargos: Celeste 
https://primeraplana.mx/archivos/997178 
Al disertar una conferencia, invitada por el Tribunal Electoral del Estado de Puebla en el 
marco de la celebración del Mes del Orgullo LGBTQ+, la senadora electa Celeste Ascencio 
calificó como una burla, más que una simulación, el que hombres se hayan hecho pasar 
por mujeres para acceder a cargos de elección popular, como sucedió en Michoacán. “Claro 
ejemplo son ocho hombres que en Michoacán se asumieron como mujeres, y no les bastó 
con eso, sino como mujeres lesbianas, lo que constituye un atropello total a los derechos 
político electorales de la población LGBTIQ”, recriminó Ascencio.  
 
Constancia de mayoría de Tiquicheo se entregará en Morelia 
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https://primeraplana.mx/archivos/997163 
El cómputo, la declaración de validez, la entrega de la constancia de mayoría a los 
integrantes del Ayuntamiento de Tiquicheo electo, así como la asignación de regidurías 
plurinominales, se harán en Morelia, toda vez que en ese municipio sigue sin haber 
condiciones para hacerlo. El pleno del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) 
resolvió ordenar al Instituto Electoral de Michoacán (IEM) que realice durante los próximos 
cinco días el cómputo y entregue la constancia de mayoría correspondiente a esta elección.  
 
Llama PVEM a Margarita López para que deje de entorpecer negociaciones con 
la Guardia Civil 
https://indiciomich.com/llama-pvem-a-margarita-lopez-para-que-deje-de-entorpecer-
negociaciones-con-la-guardia-civil/ 
El dirigente Ernesto Núñez exhortó a la legisladora Margarita López a que actúe de forma 
propositiva en el conflicto policial, dado que ya se registran pérdidas millonarias en el sector 
agroexportador de aguacate y mango. Consideró que la diputada pudiera contribuir a 
desactivar el conflicto, con una actitud más positiva y generosa, dado que el daño que se 
genera es enorme por la imposibilidad de exportar aguacate michoacano a Estados Unidos.  
 
Ordena Teemich a IEM computar votos de Tiquicheo en no más de 5 días  
https://www.quadratin.com.mx/politica/ordena-teemich-a-iem-computar-votos-de-
tiquicheo-en-no-mas-de-5-dias/ 
https://postdata.news/ordena-tribunal-electoral-al-iem-realizar-el-computo-de-la-eleccion-
de-tiquicheo/ 
https://www.contramuro.com/computo-elecciones-tiquicheo-teem-iem/ 
Apena de sanción con multa, el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) ordenó 
al Instituto Electoral de Michoacán (IEM) que en un plazo no mayor a cinco días lleve a 
cabo el cómputo de la elección de Tiquicheo. Tras la jornada electoral del 2 de junio, el 
municipio de Tiquicheo es el único que se mantiene sin resultados electorales oficiales, 
solamente preliminares, y a la fecha cumple ya 15 días de no haberse realizado el cómputo 
de ley, sin que se tenga claridad por qué motivo.  
 
Falta de tiempo, recursos e inseguridad incidieron en pérdida del registro de partidos 
locales: dirigentes 
https://mimorelia.com/noticias/politica/falta-de-tiempo-recursos-e-inseguridad-incidieron-
en-p%C3%A9rdida-del-registro-de-partidos-locales-dirigentes 
Luego de que el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) iniciara con la ruta para quitar el 
registro a los partidos Más Michoacán, Michoacán Primero, Tiempo X México y Encuentro 
Solidario (PES), por no haber alcanzado el 3 por ciento de la votación registrada el pasado 
2 de junio, los líderes de dichos institutos políticos locales coincidieron al señalar que se 
trató de una contienda “inequitativa”, en la que factores como la inseguridad, falta de tiempo 
y de recursos incidieron en los resultados. Algunos de ellos están enfocados en las 
impugnaciones, a fin de revertir resultados, mientras que otros seguirán como asociación 
civil o se encuentran en un período de análisis para visualizar los trabajos de cara a las 
elecciones de 2027 y 2030. 
 
No descarta PRI analizar cambio de nombre; se dice listo para 2027   
https://www.quadratin.com.mx/politica/no-descarta-pri-analizar-cambio-de-nombre-se-
dice-listo-para-2027/ 
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El Partido Revolucionario Institucional (PRI) no descarta un cambio de nombre en sus siglas 
y color de sus emblemas, pues aunque en estados como Michoacán logró contener la 
pérdida de votos, en otros casos apenas logró mantener el registro. Igual que lo adelantó 
el Partido de la Revolución Democrática (PRD), que intentará refundarse, el partido tricolor 
iniciará un período de reflexión tras los resultados de la pasada elección del 2 de junio, en 
que tuvo una pérdida significativa de distritos.   
 
Colectivo Pride invita a alcaldes electos que se hicieron pasar por mujeres trans 
a que participen en la marcha del orgullo 
https://indiciomich.com/colectivo-pride-invita-a-alcaldes-electos-que-se-hicieron-pasar-por-
mujeres-trans-a-que-participen-en-la-marcha-del-orgullo/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/marcha-del-orgullo-2024-en-morelia-todo-lo-que-
tienes-que-saber-12113026.html 
Luego que se hiciera público que ocho alcaldes electos se hicieron pasar como mujeres 
trans para tener un espacio en las pasadas elecciones, diversos colectivos y organizaciones 
sociales, salieron a alzar la voz y justamente en el marco del mes del orgullo LGBT+ les 
pidieron que se asuman como mujeres y lleven una agenda en pro de las féminas y la 
diversidad sexual. Luis Antonio Cortés Salinas, activista de la diversidad sexual, expuso 
que es una total usurpación de espacios de las mujeres, donde históricamente se ha 
luchado por hacer visibles las violencias que han sufrido las féminas y que ahora se habían 
conquistado espacios en la vida pública sean ocupados por hombres, heterosexuales y 
gays, minimiza sus derechos y vuelve a vulnerar a la mujer. 
 
Pide dirigente de MC a gobernador revisar destitución del titular de SSP  
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/pide-dirigente-de-mc-a-gobernador-revisar-
destitucion-del-titular-de-ssp-12110552.html 
Tras el conflicto que se mantiene con los policías estatales, el dirigente estatal 
del Movimiento Ciudadano, Antonio Carreño Sosa, pidió al gobernador iniciar la revisión de 
la destitución de José Alfredo Ortega Reyes como Secretario de Seguridad ante la falta de 
resultados en esta materia. Entrevistado en el Congreso del estado, donde acudió para 
presenciar la entrega de la condecoración “Melchor Ocampo, el líder estatal del partido 
naranja evidenció que el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla , e encuentra más 
interesado en temas electorales que en la solución de los conflictos en la entidad. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Diputada Margarita López está molesta porque no se le aprobó una ley: Bedolla 
https://primeraplana.mx/archivos/997060 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla abordó la situación actual de los elementos de la 
Guardia Civil que han estado en paro y realizando bloqueos viales en Morelia y la Meseta 
Purépecha. El mandatario estatal recalcó que el paro no se justifica ya que el gobierno ha 
dado atención a las demandas originales de los policías, pero ahora se han sumado otras 
peticiones que parecen estar motivadas por intereses en los que la diputada local Margarita 
López está detrás. 
 
Afectaciones millonarias en exportación de aguacate, por chantaje de diputada 
Margarita López: Juan Carlos Oseguera 
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https://mimorelia.com/noticias/michoacan/afectaciones-millonarias-en-
exportaci%C3%B3n-de-aguacate-por-chantaje-de-diputada-margarita-l%C3%B3pez-juan-
carlos-oseguera 
Los bloqueos de policías organizados por la diputada Margarita López ya han generado 
pérdidas millonarias al sector exportador de mango y aguacate, señaló Juan Carlos 
Oseguera, subsecretario de Gobernación, quien le hizo un llamado a la mesura y al diálogo. 
Expresó que es muy negativo que por un chantaje y un capricho de la diputada se vea 
afectada la cadena productiva del mango y aguacate. Por lo que le hizo un llamado a la 
cordura y restablecer las pláticas, con un afán de resolver el conflicto. 
 
Buscamos diálogo, consenso y seriedad para destrabar conflicto con policías: 
Segob 
https://primeraplana.mx/archivos/997125 
https://postdata.news/acuerdo-con-policias-debe-sujetarse-al-presupuesto-y-a-la-ley-elias-
ibarra/ 
https://indiciomich.com/respetamos-la-manifestacion-pero-no-la-compartimos-elias-ibarra/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/apego-al-presupuesto-y-seriedad-en-dialogo-pide-
segob-a-policias/ 
Elías Ibarra Torres, secretario de Gobierno de Michoacán informó que la manifestación de 
policías ha alcanzado las localidades de Huetamo y Uruapan, además de la capital del 
estado, Morelia. Este movimiento se originó por diversas inconformidades relacionadas con 
condiciones laborales y la distribución de bonos. En entrevista, Ibarra Torres detalló que, 
aunque se están recabando más datos sobre la situación, el gobierno estatal se enfoca en 
establecer una mesa de diálogo y consenso para buscar soluciones conjuntas.  
 
Elegir A Jueces Por Votación Arriesga Equilibrio Entre Poderes: Pte Poder Judicial 
Michoacán 
https://www.changoonga.com/2024/06/19/elegir-a-jueces-por-votacion-arriesga-equilibrio-
entre-poderes-pte-poder-judicial-michoacan/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/popularidad-sobre-capacidad-un-riesgo-en-la-
reforma-judicial-magistrado/ 
https://postdata.news/poder-judicial-de-michoacan-analiza-postura-ante-eventual-reforma-
al-sistema-de-justicia/ 
https://www.contramuro.com/riesgo-popularidad-capacidad-elecciones-juzgadores/ 
El presidente del Supremo Tribunal de Justicia en el Estado (STJE), Jorge Reséndiz García, 
opinó que de elegirse a los magistrados mediante votación, se incidirá en que se prefiera la 
popularidad de los servidores públicos a la capacidad y preparación profesional. Así lo dejó 
de manifiesto, al ser cuestionado sobre la posibilidad de que se realicen reformas al Poder 
Judicial, que incidan en la elección de su personal. 
 
Hay diálogo con EEUU, en “breve” podrían reabrirse las fronteras al aguacate de 
Michoacán: SEGOB 
https://postdata.news/hay-dialogo-con-eeuu-en-breve-podrian-reabrirse-las-fronteras-al-
aguacate-de-michoacan-segob/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/interviene-amlo-ante-veto-de-eu-a-exportacion-de-
aguacate-segob/ 
https://www.quadratin.com.mx/economia/visos-de-solucion-tras-4-dias-de-veto-a-
exportacion-de-aguacate-gobmich/ 
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En el tercer día de suspensión de las exportaciones de aguacate y mango a Estados Unidos 
de Norteamérica, debido a la retención de 2 inspectores del Servicio de Inspección de 
Sanidad Animal y Vegetal (APHIS) del Departamento de Agricultura de ese país, el 
secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres informó que el bloqueo del producto michoacano 
es parcial y se ha mantenido diálogo constante con las autoridades estadounidenses. 
Aclaró que se permitió pasar todo el “producto” que estaba en tránsito, por lo que confió 
que en breve se abran las fronteras. 
 
Urge CEDH a generar plataforma para conocer uso de aguas nacionales  
https://www.quadratin.com.mx/principal/urge-cedh-a-generar-plataforma-para-conocer-
uso-de-aguas-nacionales/ 
Urge que las autoridades generen plataformas que permita conocer quiénes están 
aprovechando las aguas nacionales concesionadas a particulares, declaró el comisionado 
Estatal de Derechos Humanos, Marco Antonio Tinoco Álvarez. En entrevista en las 
instalaciones de la Comisión, el ombudsman precisó que con estos recursos puede 
conocerse que se respete el aprovechamiento del líquido vital conforme la concesión.  
 
No hay focos rojos en mantenimiento de teatros de la Secum: Tamara Sosa  
https://www.quadratin.com.mx/entretenimiento/cultura/no-hay-focos-rojos-en-
mantenimiento-de-teatros-de-la-secum-tamara-sosa/ 
Aunque sí hay asuntos por resolver en cuanto a mantenimiento, no hay ningún tema de 
focos rojos en torno a los teatros que administra la Secretaría de Cultura de Michoacán 
(Secum), expuso Tamara Sosa, titular de esta dependencia. Los teatros que pertenecen al 
Gobierno del Estado en general están bien, aseveró la funcionaria quien dio ejemplos de 
inmuebles como el teatro Obrero, que se encuentra en muy buenas condiciones; el teatro 
Ocampo, que sí requiere algo de atención pero nada grave; además del teatro Matamoros, 
que también se encuentra en excelentes condiciones.  
 
Morelia y Tarímbaro, responsables de cuidar el lago de Cuitzeo  
https://www.quadratin.com.mx/entretenimiento/cultura/morelia-y-tarimbaro-principales-
responsables-del-cuidado-lago-de-cuitzeo/ 
El Museo del Estado será sede este miércoles 19 de junio, de la conferencia Cuitzeo: 
entorno ambiental y patrimonio arqueológico, impartida por el arqueólogo Sergio Manterola. 
En entrevista con Quadratín, el especialista señaló que el papel de las personas es 
fundamental para el rescate de este lago y del entorno arqueológico. Se busca generar 
conciencia en el público en general, sobre lo que es la relación entre su patrimonio 
arqueológico y el medio ambiente, indicó, y el tema de Cuitzeo también se retoma, porque 
ya se había hablado de esa región en otras ocasiones en el Museo del Estado, y se retoma 
ante el fenómeno de la sequía que despierta inquietudes.   
 
Hasta el lunes, reunión entre Ken Salazar, Alfredo Ramírez y Víctor Villalobos, para 
abordar inseguridad en cadena productiva del aguacate 
https://metapolitica.news/2024/06/19/hasta-el-lunes-reunion-entre-ken-salazar-alfredo-
ramirez-y-victor-villalobos-para-abordar-inseguridad-en-cadena-productiva-del-aguacate/ 
Será el próximo lunes cuando el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, 
esté de visita a Michoacán, para sostener un encuentro con el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla y abordar la suspensión de las inspecciones agrícolas al aguacate michoacano. En 
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este encuentro también participará Víctor Villalobos Arámbula, quien es Secretario de 
Agricultura y Desarrollo Rural del gobierno de la República.  
 
Tiene Comit 66 camiones circulando sin concesión en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/principal/tiene-comit-66-camiones-circulando-sin-
concesion-en-michoacan/ 
La Corporación Michoacana de Transportistas de Suburbano y Urbanos (Comit) tiene 
66 camiones circulando sin concesión, pero con permiso de palabra del Instituto 
Michoacano del Transporte (IMT). En encuentro con medios de comunicación, Jesús Mora, 
titular del Instituto, sostuvo que no se retiran estos camiones porque se prioriza la movilidad. 
“Tenemos un registro de 66 vehículos agremiados a la Comit —del servicio suburbano— 
que no cuentan con concesión, pero que sabemos de la necesidad de la movilidad del 
usuario y se les pide que conduzcan con precaución, que tengan su seguro de viajero y 
licencia vigente”, declaró el funcionario estatal.  
 
Desalojan policías paristas a personal administrativo de la SSP  
https://www.quadratin.com.mx/principal/desalojan-policias-paristas-a-personal-
administrativo-de-la-ssp/ 
El personal administrativo de las oficinas centrales de la Secretaría de Seguridad Pública 
(SSP) fue desalojado de las instalaciones, como parte del paro de policías, y los 
sindicalizados no se presentaron a laborar en áreas de tránsito. Los policías paristas 
desistieron de permitirles laborar en la dependencia, así que las secretarias y funcionarios 
administrativos fueron retirados y la dependencia cerrada.   
 
Retenidas de exportación 15 mil toneladas de aguacate michoacano: Sader 
https://primeraplana.mx/archivos/997094 
Cuauhtémoc Ramírez Romero, titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural 
(Sader), informó que se han retenido 15 mil toneladas de aguacate michoacano destinadas 
a la exportación. El motivo principal se deriva de un incidente relacionado con dos 
inspectores del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA), quienes 
fueron retenidos temporalmente el viernes por la noche.  
 
El «oro verde» de Michoacán enfrenta un nuevo obstáculo en su ruta hacia Estados 
Unidos 
https://moreliactiva.com/el-oro-verde-de-michoacan-enfrenta-un-nuevo-obstaculo-en-su-
ruta-hacia-estados-unidos/ 
Desde el pasado 15 de junio, las importaciones de aguacate mexicano han sido bloqueadas 
por el Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA) debido a un incidente en 
Michoacán. Fuentes locales señalan que comuneros de Aranza realizaban un bloqueo 
carretero cuando los inspectores buscaban continuar con su ruta, momento en que fueron 
retenidos.  
 
Reitera SSP seguimiento a los acuerdos de la minuta signada con personal operativo 
https://metapolitica.news/2024/06/19/reitera-ssp-seguimiento-a-los-acuerdos-de-la-minuta-
signada-con-personal-operativo/ 
La Secretaría de Seguridad Pública (SSP), informa que se da el seguimiento al 
cumplimiento de los acuerdos establecidos en la minuta el pasado 12 de junio, entre 
autoridades estatales y el personal operativo de la Guardia Civil. Precisar que en la minuta 
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signada se determinaron los siguientes puntos: 1.-Reintegro de la compensación -mismo 
que ya se efectuó-; 2.- Que no existan represalias contra los oficiales manifestantes; 3.- 
Revisión del salario; 4.- Difusión del seguro de vida institucional y los medios de pago del 
mismo; 5.- Acudir a la comunidad de Pamatácuaro, municipio de Los Reyes para la revisión 
de los elementos que cumplan con los requisitos para asignarles armamento, punto que 
también fue atendido.  
 
Con C5 y cuartel regional de GC en Zamora, reforzada la seguridad en 8 municipios 
https://postdata.news/con-c5-y-cuartel-regional-de-gc-en-zamora-reforzada-la-seguridad-
en-8-municipios/ 
Tras realizar la inauguración del cuartel regional de la Guardia Civil y del Subcentro del 
Sitec C5, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla destacó que esta obra reforzará la 
seguridad y operatividad de los agentes policiales en ocho municipios, en beneficio de 413 
mil habitantes de la región. Durante el evento, el mandatario señaló que desde el subcentro 
que cuenta con una capacidad para 300 elementos, también se monitorean de manera 
permanente 500 cámaras de videovigilancia ubicadas en ocho municipios, así como cinco 
arcos carreteros para la detección de vehículos con reporte de robo o relacionados en 
alguna conducta ilícita.  
 
Estallan en paro policías estatales de seis de las 13 regiones de Michoacán 
https://postdata.news/estallan-en-paro-policias-estatales-de-seis-de-las-13-regiones-de-
michoacan/ 
Policías de la Guardia Civil de Michoacán, pertenecientes a seis de las 13 regiones en que 
se divide el estado, iniciaron este miércoles paro total por las demandas laborales que 
originaron el bloqueo en Morelia desde el pasado viernes 4 de junio. Manifestantes que 
pidieron permanecer en el anonimato, señalaron que el paro se extenderá 48 horas.  
 
Hasta el momento, 4 incendios se encuentran activos en Michoacán 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/medio-ambiente/hasta-el-momento-4-
incendios-se-encuentran-activos-en-michoacan/ 
Este jueves se han reportado 4 incendios forestales activos en distintos municipios del 
estado de Michoacán, acorde con datos de la Comisión Nacional Forestal (Conafor) de 
la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). Estos están ubicados 
en los siguientes predios: Tiradores en Queréndaro, Rancho Toluquilla en Maravatío, Las 
Gallinas en Zinapécuaro y El Puerto en Tocumbo.  
 
“Turismo Para Todos! 13ª. Edición Del Congreso Nacional De Guías Y Turismo En 
Michoacán 
https://www.changoonga.com/2024/06/19/turismo-para-todos-13a-edicion-del-congreso-
nacional-de-guias-y-turismo-en-michoacan/ 
“Turismo Para Todos” con este lema darán paso a la 13a. Edición del Congreso Nacional 
de Guías y Turismo en Michoacán, el cual tiene el objetivo de compartir conocimiento 
universal para estar vigente en temas turísticos en el país, señalaron los organizadores. El 
programa comprende varias actividades desde conferencias y talleres vivenciales que 
contemplan gastronomía, historia y cultura,  inclusión en el sector turístico de Michoacán. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 
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Sin acercamiento, Estado y Municipio por operativos en bares y antros 
https://primeraplana.mx/archivos/997093 
https://grupomarmor.com.mx/2024/06/19/asegura-ayuntamiento-de-morelia-que-fge-
continua-sin-avisar-sobre-los-operativos-de-seguridad-en-bares-y-antros-de-morelia/ 
El secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva, mencionó que aún no se han tenido 
acercamientos con las instancias estatales para trabajar en conjunto en los operativos de 
revisión en bares y antros, que se realizan en Morelia desde mayo pasado. En entrevista 
colectiva, Benítez Silva explicó que el municipio no ha tenido participación o ha sido 
oficialmente informado de las acciones y los resultados generados.  
 
Refiere Ayuntamiento de Morelia que suspensión de exportaciones de mango y 
aguacate es por falta de gobernabilidad 
https://grupomarmor.com.mx/2024/06/19/refiere-ayuntamiento-de-morelia-que-
suspension-de-exportaciones-de-mango-y-aguacate-es-por-falta-de-gobernabilidad/ 
Ante la suspensión de exportaciones de mago y aguacate a Estados Unidos por parte de 
autoridades de ese país, el secretario del Ayuntamiento, Yankel Alfredo Benítez Silva 
expresó que dicha determinación es debido a la falta de gobernabilidad en Michoacán. Y 
es de que de acuerdo con el funcionario municipal, el estado se ha enfocado en otras 
situaciones y no realmente en la atención de este tema en toda la entidad, por lo que hizo 
un llamado a éstos, para que puedan atender y dar solución a este tema.  
 
Realizarán novena jornada de Oportunidad Laboral en Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/economia/realizaran-novena-jornada-de-oportunidad-
laboral-en-morelia/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/06/19/mas-de-15-empresas-participaran-en-la-novena-
jornada-de-oportunidad-laboral/ 
https://metapolitica.news/2024/06/19/presenta-gobierno-municipal-9a-jornada-de-
oportunidad-laboral/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/buscas-empleo-en-
morelia-el-proximo-28-de-junio-ofertaran-mas-de-100-vacantes-y-587-plazas-y-con-
prestaciones/ 
https://primeraplana.mx/archivos/997092 
Morelia tendrá la Novena Jornada de Oportunidad Laboral, a realizarse este 28 de junio, en 
el andador Benito Juárez, refirió María Guadalupe Herrera Calderón, secretaria de Fomento 
Económico. En conferencia de prensa, detalló que se espera la asistencia de 15 empresas, 
las que ofertarán alrededor de 100 vacantes y 587 plazas. En un horario de 10 a 14 horas, 
empresas de giros como tiendas departamentales, medios de comunicación y turismo 
buscarán vincularse con los buscadores de empleo en Morelia.  
 
Municipio garantizará capacitación a elementos de Policía de Morelia: Yankel Benítez 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/municipio-garantizar%C3%A1-
capacitaci%C3%B3n-a-elementos-de-polic%C3%ADa-de-morelia-yankel-ben%C3%ADtez 
Luego de los señalamientos hechos por el comisionado de Seguridad y Justicia Cívica de 
Morelia, Alejandro González Cussi, respecto a que no fue elegido el municipio como 
beneficiario del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública (FASP) que permitiría la 
capacitación de los 70 nuevos elementos para la Policía de Morelia y la recertificación de 
otros más, Yankel Benítez Silva dijo que se resolverá el tema. “El gobierno municipal ha 
demostrado que tiene dificultades para acceder a los fondos y que de todas maneras se 
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tienen que hacer las cosas esos son temas que el presidente Alfonso Martínez, siempre ha 
dicho, que no podemos quedarnos sentados a esperar a que lleguen los recursos, se tiene 
que seguir trabajando y haciendo que las cosas sucedan”.  
 
Ayuntamiento, ya prepara un banco de semillas para generar más árboles en Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2024/06/19/ayuntamiento-ya-prepara-un-banco-de-semillas-
para-generar-mas-arboles-en-morelia/ 
Con el fin de generar sus propios árboles, el Ayuntamiento de Morelia ya trabaja en su 
banco de semillas, mismo que contaría con poco más de dos mil ejemplares en un inicio, 
así lo dio a conocer el director de Medio Ambiente del municipio, Walterio Martínez Baez. 
El funcionario municipal explicó que gracias a este banco, el municipio contará con la 
suficiencia para plantar árboles en el ciudad y de esta manera, generar espacios verdes 
que sirvan como pulmón de la capital michoacana, sin embargo, hasta el momento no se 
ha podido llevar a cabo derivado de la falta de apoyo económico, toda vez que el espacio 
compartiría lugar con el vivero, el cual, tendrá un costo de cuatro millones de pesos.  
 
Gana Morelia “Escoba de Platino” en Madrid, España 
https://grupomarmor.com.mx/2024/06/19/video-gana-morelia-escoba-de-platino-en-
madrid-espana/ 
https://moreliactiva.com/gana-morelia-escoba-de-platino-en-madrid-espana/ 
Por segunda ocasión, la actual Administración que encabeza el Presidente Municipal, 
Alfonso Martínez Alcázar, obtuvo la “Escoba de Platino”, galardón internacional que 
reconoce las mejores políticas públicas a favor de la limpieza y la innovación en el manejo 
de residuos sólidos, en todo el mundo. Alfonso Martínez, destacó que el premio reconoce 
a Morelia como una de las ciudades más limpias del mundo, sobre todo por la 
implementación de campañas de concienciación desarrolladas en los últimos dos años y la 
participación ciudadana.  
 
Identifica Gerencia del Centro Histórico a persona que chocó contra Acueducto el fin 
de semana 
https://grupomarmor.com.mx/2024/06/19/identifica-gerencia-del-centro-historico-a-
persona-que-choco-contra-acueducto-el-fin-de-semana/ 
El gerente del Centro Histórico de Morelia, Gaspar Hernández Razo dio a conocer que ya 
se tiene identificado al conductor del vehículo que chocó contra el acueducto de Morelia, 
este fin de semana pasado. El funcionario municipal señaló que no podría dar a conocer 
más información sobre éste, debido a que se espera que en breve, se pueda firmar el 
convenio de colaboración para que éste guarniciones y aceras aledañas al Acueducto de 
Morelia. 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Dan SEE justicia laboral a más de 250 docentes  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/dan-see-justicia-laboral-a-mas-de-250-
docentes/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/dan-justicia-laboral-a-mas-de-250-
docentes-tenian-hasta-35-anos-en-incertidumbre/ 
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La secretaria de Educación, Gabriela Molina, entregó nombramientos a 253 maestras y 
maestros que fueron recategorizados después de hasta 35 años de espera, entre ellos la 
maestra María del Pilar Lenin Rodríguez, para quien la justicia laboral llegó como un sueño 
cristalizado. “Muchos años esperamos, pensamos que nunca íbamos a tener esta 
oportunidad. Estoy muy emocionada porque hoy muchos compañeros han sido favorecidos, 
gobiernos iban y venían y se hablaba de recategorizaciones pero no veíamos el sueño 
cristalizado”, dijo la docente.   
 
Con 64 proyectos tecnológicos, inicia fiesta de innovación en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/con-64-proyectos-tecnologicos-inicia-fiesta-de-
innovacion-en-michoacan/ 
Arrancó el Innovation Fest 2024, la fiesta de innovación más importante del estado donde 
se reconoció el esfuerzo de los 64 equipos inscritos y la participación de 270 estudiantes 
en las categorías del Cienciathon y Hackathon, provenientes de 20 escuelas. En un 
comunicado se informó que los retos que deben resolver los participantes están enfocados 
en Gobierno Digital, Smart Cities y Salud, mismos que serán evaluados por un comité 
experto en las diferentes problemáticas que enfrenta el estado.  
 
Prevén entregar a UMSNH decálogo sobre diversidad sexual tras foro LGBTQI  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/preven-entregar-a-umsnh-decalogo-sobre-
diversidad-sexual-tras-foro-lgbtqi/ 
Estudiantes de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) 
participaron en el que se convirtió en el primer Encuentro Universitario LGBTIAQ+ en la 
máxima casa de estudios, con miras a visibilizar este tema en la institución.  Indica un 
comunicado que reunidos en el Centro de Información, Arte y Cultura (CIAC) comenzaron 
este encuentro con actividades de definir las urgencias que requieren atención inmediata 
en la universidad, acompañados por funcionarios universitarios, previo a la llegada prevista 
de la rectora, Yarabí Ávila González.  Raúl Martínez Rojas, coordinador del colectivo 
Michoacán es Diversidad, señaló que la intención de este foro es lograr la integración de 
un documento que pueda recibir la autoridad nicolaita para que sepa qué temas son los 
más imperantes, destacados en un decálogo universitario de diversidad sexual. 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Conoce donde puedes tramitas tu tarjeta IMSS Bienestar  
https://www.quadratin.com.mx/salud/conoce-donde-puedes-tramitas-tu-tarjeta-imss-
bienestar/ 
Todas las personas sin seguridad social tienen acceso a servicios médicos gratuitos al 
tramitar la credencial del IMSS Bienestar, ya sea en línea o en el módulo de la Secretaría 
de Salud de Michoacán (SSM). De acuerdo con un comunicado de prensa, para registrarse 
en línea, se deberá tener a la mano la CURP, dirección, datos de contacto y código postal, 
e ingresar a la página registro.imssbienestar.gob.mx. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Vinculan a proceso a ex policía acusado de homicidio en el libramiento de Morelia  
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https://primeraplana.mx/archivos/997121 
Vinculan a proceso y prisión preventiva oficiosa en contra del ex policía de la Guardia Civil, 
Ventura Enrique “N”, por su presunta participación en hechos perpetrados el pasado 23 de 
febrero en el libramiento de Morelia, en los que perdió la vida un joven y dos personas más 
resultaron heridas. En audiencia de formulación de imputación, tras el cumplimiento de una 
orden de aprehensión emitida en contra de Ventura Enrique “N”, el Juez de Control valoró 
cada uno de los datos de prueba aportados por la Fiscalía y lo vinculó a proceso, además 
de fijarle un plazo de dos meses para llevar a cabo la investigación complementaria.  
 
Policía Estatal hace paro de 48 hrs por amenazas de ‘levantones’ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/06/19/policia-estatal-hace-paro-de-48-hrs-por-
amenazas-de-levantones/ 
https://www.quadratin.com.mx/municipios/tambien-en-apatzingan-policias-de-la-gc-toman-
el-cuartel/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/cuarteles-de-guardia-civil-de-uruapan-la-piedad-
y-apatzing%C3%A1n-se-une-a-paro-de-labores 
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/se-suman-policias-de-coalcoman-y-la-piedad-a-
protestas/ 
Elementos de la Guardia Civil, a falta de solución a sus demandas, comenzaron este 
miércoles con un paro de funciones de 48 hrs que ha dejado en incertidumbre no solo la 
seguridad en el Estado sino también al sector económico y de movilidad. En entrevista, un 
elemento manifestante de la Guardia Civil denuncia que a pesar de los acuerdos hechos 
en las mesas de diálogo hay comandantes y tenientes que han amenazado a los elementos 
que se presentan en el plantón, sospecha que es por medio de fotografías tomadas por 
cámaras del C5i.  
 
Michoacán: Localizan cadáver maniatado y putrefacto en predios agrícolas 
https://grupomarmor.com.mx/2024/06/19/michoacan-localizan-cadaver-maniatado-y-
putrefacto-en-predios-agricolas/ 
El cadáver maniatado y putrefacto de un hombre desconocido, fue encontrado a la orilla de 
un río en las afueras de la cabecera municipal de Zamora, según se supo en la cobertura 
noticiosa. Respecto al macabro hallazgo se pudo establecer que las autoridades recibieron 
un reporte ciudadano, en el que se alertaba sobre una persona tirada en los predios 
agrícolas ubicados al final del Fraccionamiento Valle Dorado.  
 
En Lázaro Cárdenas Rescatan A Empresario Secuestrado En Zihuatanejo 
https://www.changoonga.com/2024/06/19/michoacan-en-lazaro-cardenas-rescatan-a-
empresario-secuestrado-en-zihuatanejo/ 
Derivado de un operativo coordinado entre policías de Guerrero y elementos de la Policía 
Municipal de Lázaro Cárdenas, lograron el rescate de un empresario privado de la libertad 
y lograron capturar a dos de los presuntos captores que lo trasladaban en una camioneta. 
Primeramente, las autoridades detectaron en la colonia Infonavit Nuevo Horizonte de 
Zihuatanejo a dos sujetos a bordo de una camioneta marca Mitsubishi, modelo L200, con 
reporte de robo, en la que supuestamente trasladaban a un hombre secuestrado. 
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